

M.S.G.G. (Gab.) OF. ORD. N° 1012/11

REPUBLICA DE CHILE
PRESIDENCIA
REGISTRO Y ARCHIVO

NR. 92/477

A: 07 ENE 92

P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.B.E.	<input checked="" type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	E.D.E.V.	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

ARCHIVO

ANT. : No Hay.

MAT. : Rte. Fax dirigido al Presidente de la República.

SANTIAGO, 07 ENE 1992

DE: SR. RAMIRO PIZARRO RUEDI
JEFE GABINETE MINISTRO SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO

A : SR. CARLOS BASCUNAN EDWARDS
JEFE GABINETE PRESIDENCIAL

Adjunto a éste, remito fax de la Coordinadora de Comités Pro Retorno de Exiliados Chilenos en Suiza, recibido en este Gabinete y que está dirigido a S.E. el Presidente de la República.

Sin otro particular, saluda atentamente a Ud.,

Ramiro Pizarro



RAMIRO PIZARRO RUEDI
Jefe de Gabinete
Ministro Secretario General de Gobierno

RPR/lsp

Distribución:

- ✓ - Jefe de Gabinete Presidencial
- Central de Documentación
- Archivo.

4790

UD
40

**COORDINADORA DE COMITES PRO RETORNO DE EXILIADOS
CHILENOS EN SUIZA**

**p.a. José Hernan Carcamo
Schwarzenburgstrasse 435
3095 Kōniz**

Berna, Suiza, 20 de diciembre de 1991

Su Excelencia
don Patricio Aylwin Azocar
Presidente de la Republica de Chile
Palacio de la Moneda
Santiago de Chile

Excelentísimo señor Presidente :

Somos una asociacion de chilenos exiliados en Suiza durante la dictadura militar y que actualmente se preparan a regresar a Chile. Esa es por el momento nuestra preocupacion principal.

Sin embargo, todas nuestras preocupaciones no se limitan a obtener las condiciones minimas de reinsercion en la sociedad chilena de la cual nos sentimos parte integrante. Como es natural seguimos con atencion la evolucion democratica de nuestro pais después del cambio de gobierno que tuvo lugar en marzo de 1990 tratando, en la medida de nuestras posibilidades, de apoyar el proceso de transicion hacia la democracia que Usted preside.

Nos hemos permitido de dirigimos a la mas alta autoridad politica elegida de nuestro pais ejerciendo en la forma que conviene los derechos democraticos de opinion y de peticion de los cuales los chilenos fuimos privados por mas de diecisiete anos. Y sin ninguna intencion de inmiscuirnos en la conduccion de la politica de relaciones exteriores de su gobierno.

Deseamos manifestarle nuestra gran preocupacion por la noticia, que la prensa internacional difunde y comenta profusamente en estos días, en orden a que nuestro gobierno habria rechazado el asilo politico al ex presidente de la ex Republica Democratica Alemana, señor Erich Honecker, que se encuentra actualmente refugiado en la Embajada de Chile en Moscu, capital de la ex Union de Republicas Socialistas Soviéticas.

Somos miles los chilenos que durante el régimen de facto pasado nos vimos forzados al exilio como unico medio de escapar a la muerte, la tortura, las carceles o los campos de concentracion. Muchos fuimos acogidos generosamente por gobiernos que, talvez sin compartir las orientaciones fundamentales del Presidente Allende, no vacilaron ni un instante en poner por sobre cualquier consideracion politica un principio: el respeto de los derechos humanos. Miles de compatriotas pudimos así, lejos de nuestra patria, reunirnos con nuestra familia y continuar a vivir con la esperanza del regreso.

Nadie que haya vivido en carne propia el drama del exilio podra olvidar que el señor Erich Honecker acogio en su país, la Republica Democratica Alemana, numerosos refugiados chilenos que en los días del golpe de Estado de 1973 se asilaron en embajadas, o que mas tarde salieron de las carceles o de campos de concentracion. En la ex RDA esos chilenos fueron recibidos como huéspedes ilustres y tratados con respeto y dignidad. Y ademas de la solidaridad tan necesaria se les dio la posibilidad de trabajo y se les otorgo alimentacion, vivienda, asistencia médica y educacion gratuitas.

Algunos ex refugiados en la RDA desempeñan hoy cargos de alta responsabilidad en el gobierno de Chile.

El señor Honecker fue hasta hace poco dirigente legitimo de un Estado reconocido por la comunidad internacional. Solo ayer era recibido y respetado como jefe de Estado por las mismas autoridades que hoy reclaman su cabeza. Quienes lo entregan como chivo expiatorio para granjearse los favores de los amos del "nuevo orden internacional" fueron sus camaradas y amigos hasta no hace muchos días.

Asi, en el contexto actual del proceso de descomposicion acelerado e irreversible que tiene lugar en los países de la Europa del Este, el señor Honecker, consecuente luchador antifascista en su país, es victima de la persecucion politica. En esa parte del mundo son millones los que, por haber creido en el socialismo como una forma diferente de organizacion y de convivencia son encarcelados o puestos fuera de la ley, sus bienes confiscados, privados de trabajo, salud, vivienda y educacion. El paro forzoso, el mercado negro y la especulacion, la inflacion galopante, la droga y la prostitucion constituyen los primeros éxitos de la "economia de mercado" que los nuevos dirigentes se esfuerzan en implantar.

A lo anterior se agrega la resurgencia de la ideologia fascista en Europa, como en la década anterior a la Segunda Guerra Mundial.

En el marco de estos acontecimientos el señor Honecker es victima de la persecucion politica por quienes ayer le recibieron como jefe de Estado o tenian en él un defensor de sus intereses politicos estratégicos. En esos países son millones los que como el señor Honecker son perseguidos por haber participado o simpatizado con los regimenes depuestos.

Leemos en la prensa declaraciones y comentarios dando a entender que el gobierno de Chile seria objeto de la presion de gobiernos extranjeros para no recibir en nuestro país al señor Honecker. Ninguna consideracion politica, ninguna presion extranjera, ninguna razon de Estado pueden servir de base para negar el asilo a un perseguido por sus ideas o convicciones politicas. De este principio nuestro país se enorgullecia cuando era un Estado de derecho.

Estamos seguros que no es la venida a Chile del señor Honecker que pondria en peligro la democracia o el Estado de derecho en nuestro país. Si ese peligro existe aun, como Usted bien lo sabe, el proviene de fuerzas minoritarias pero poderosas existentes y actuantes en el seno mismo de nuestra sociedad.

Es por estas razones que solicitamos al gobierno democrático de Chile de reconsiderar su decision y de otorgar el asilo en Chile al señor Honecker, quien con su esposa no pide otra cosa que reunirse con su hija y un lugar donde poder vivir.

Confiamos que nuestra peticion merecera vuestra atencion, y en espera de una respuesta que esperamos favorable, le saludamos respetuosamente.


Ricardo Prieto


Ulises Manriquez


Hernan Carcamo